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    02 Impressum 

Diese Menschen haben das Heft gemacht. 
In schwerer Sprache heißt das Impressum.  
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Für Frauen und Männer 
Wir haben dieses Heft nur in männlicher  

Sprache geschrieben.
 
So kann man den Text besser lesen.
 
Zum Beispiel steht im Text nur das Wort Mitarbeiter.
 
Das Wort Mitarbeiterin steht nicht im Text.  

Mitarbeiter können aber auch Frauen sein. 
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Was ist Persönliches Budget? 

Persönliches Budget (man spricht: Büdschee) ist das 

schwere Wort für Persönliches Geld.  

Deshalb sagen wir in diesem Heft  

Persönliches Geld.
 

Das Persönliche Geld können
 
alle behinderten Menschen bekommen, 

wenn sie Unterstützung brauchen. 


Mit dem Geld können diese Menschen  

selbst bestimmen,
 
 wobei sie unterstützt werden möchten
 und wer sie unterstützen soll.
Und sie bezahlen diese Unterstützung selbst
mit dem Persönlichen Geld.

Mit dem Persönlichen Geld können Sie sich  
unterstützen lassen 

 beim Wohnen, 
 bei der Arbeit oder
 in der Freizeit.

Wie viel Persönliches Geld bekomme ich? 

 Das ist verschieden: 

Brauchen Sie viel Unterstützung,  
bek ommen Sie etwas mehr Geld. 
Brauchen Sie weniger Unterstützung,  
bekommen Sie auch etwas weniger Geld. 

Mit dem Geld können Sie die Unterstützung bezahlen, 
die Sie brauchen.
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Wie bekomme ich das Persönliche Geld? 

Sie müssen einen Brief schreiben, 
dass Sie Persönliches Geld wollen. 
Das nennt man Antrag. 
Den Antrag schicken Sie an eine zuständige Stelle. 

Haben Sie schon Hilfe vom LWV erhalten? 
LWV ist die Abkürzung für Landes-Wohlfahrts-Verband 
Hessen. 
Dann wissen die Mitarbeiter vom LWV schon, 
dass Sie Unterstützung brauchen. 

Schicken Sie den Antrag an: 

Landes-Wohlfahrts-Verband Hessen 
Ständeplatz 6-10 
34117 Kassel 

Sie können den Antrag aber auch an den LWV  
schicken, wenn Sie noch keine Hilfen vom LWV  
erhalten haben. 
Der LWV schickt Ihren Antrag  
an die zuständige Stelle weiter. 

Kann ich den Antrag auch an eine andere Stelle schicken? 

Ja! Sie können den Antrag auf Persönliches Geld 
auch an diese Stellen schicken: 

 die Kranken-Kassen,
 die Bundes-Agentur für Arbeit,
 die Unfall-Versicherung,
 die Renten-Versicherung,
 die Kriegs-Opfer-Fürsorge,
 die öffentliche Jugend-Hilfe,
 das Sozial-Amt,
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 die Pflege-Kassen,
 die Integrations-Ämter.

Diese Stellen nennt man Leistungs-Träger. 
Die Leistungs-Träger arbeiten 
beim Persönlichen Geld zusammen. 

Ein Beispiel:  
Sie schicken den Antrag auf Persönliches Geld  
an das Sozial-Amt.  
Das Sozial-Amt ist aber in Ihrem Fall nicht zuständig.  
Das Sozial-Amt schickt den Antrag für Sie   
an den richtigen Leistungs-Träger weiter.  

Manchmal bezahlen das Persönliche Geld   
mehrere Leistungs-Träger gleichzeitig.  
Das heißt: Träger-Übergreifendes Persönliches Geld. 

Wie geht es dann weiter? 

Sie werden von dem zuständigen Leistungs-Träger 
zu einem Gespräch eingeladen. 
Zu dem Gespräch können Sie  
eine Person mitbringen, der Sie vertrauen. 

In dem Gespräch reden Sie gemeinsam darüber 
 wobei Sie Unterstützung brauchen
 wie viel Sie unterstützt werden möchten
 und über Ihre Wünsche und Ziele.

Das wird aufgeschrieben 
und von allen unterschrieben. 
Das nennt man Ziel-Vereinbarung. 

Die Ziel-Vereinbarung gilt für eine bestimmte Zeit. 
Zum Beispiel für 2 Jahre. 
Danach wird gemeinsam überlegt,  
ob etwas geändert werden muss. 
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Haben Sie noch Fragen zum Persönlichen Geld? 


Sie können Mitarbeiter vom LWV anrufen.  
Oder Sie schreiben eine E-Mail. 
Diese Mitarbeiter sind für Sie zuständig:  

Ihre Ansprechpartner: 

Für allgemeine Fragen zum Persönlichen Geld: Barbara Hilbert 

Für körperbehinderte  
und sinnesbehinderte Menschen: Tobias Strobehn 

Für geistig behinderte Menschen: 
Christiane Müller 

Für seelisch behinderte  
und abhängigkeitserkrankte Menschen : 

Karin Haese 

Für Menschen, die Leistungen der  
Kriegsopfer-Fürsorge erhalten: Robert Hüther 

Für behinderte Menschen im Beruf ­
Integrationsamt: Petra Friedrich 
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0561 1004 - 2353 barbara.hilbert@lwv-hessen.de 

0611 156 - 267 tobias.strobehn@lwv-hessen.de 

0561 1004 - 2618 christiane.mueller@lwv-hessen.de 

0561 1004 - 2424 karin.haese@lwv-hessen.de 

0561 1004 - 2607 robert.huether@lwv-hessen.de 

0561 1004 - 2208 petra.friedrich@lwv-hessen.de 

mailto:barbara.hilbert@lwv-hessen.de
mailto:tobias.strobehn@lwv-hessen.de
mailto:christiane.mueller@lwv-hessen.de
mailto:karin.haese@lwv-hessen.de
mailto:robert.huether@lwv-hessen.de
mailto:petra.friedrich@lwv-hessen.de


 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 
 

 
 

 
  

Der Landes-Wohlfahrts-Verband Hessen  

Der Landes-Wohlfahrts-Verband heißt auch LWV. 

Der LWV ist ein Amt. 

Der LWV ist für ganz Hessen zuständig. 

Der LWV sagt, behinderte Menschen sollen so leben 
wie nicht-behinderte Menschen. 


Der LWV arbeitet mit vielen Stellen zusammen. 

Diese Stellen unterstützen behinderte Menschen  

beim Wohnen und beim Arbeiten. 

Diese Unterstützung bezahlt in den meisten Fällen der LWV.
 

Zum LWV gehören auch Schulen für behinderte Kinder 
und für Kinder mit seelischen Problemen.
 

Zum LWV gehört auch die Vitos GmbH. 

Die Vitos GmbH hat viele Krankenhäuser. 
Es gibt Krankenhäuser für Kinder und Erwachsene mit seelischen Problemen.
 
Es gibt auch Krankenhäuser für Menschen mit körperlichen Krankheiten.
 

Der LWV hat Büros in Kassel, Darmstadt und Wiesbaden.
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